Bericht Stellvertretender Vorsitzender Organisation/Öffentlichkeitsarbeit und Recht

Nach dem Regionstag im September 2022 kam es zu Gesprächen zwischen dem Vorstand unserer HRWN und der Handballregion Bentheim/Emsland hinsichtlich einer Zusammenführung beider Regionen. In diesem Zusammenhang wurden die Satzungen der beiden Regionen miteinander verglichen und geprüft, wo Handlungsbedarf bestehen könnte.

Durch die Strukturreform des HVNB erübrigte sich dieses Vorhaben und die Vereine der Region HRBE sowie der westliche Bereich der Region Ems/Jade wurden der HRWN zugeordnet und deren Vereine sind zum 01.07.2024 der HRWN beigetreten. Für die Regionen wurde seitens des HVNB eine Mustersatzung erstellt, die weitestgehend von der HRWN umgesetzt werden soll und die Gegenstand des Regionstages 2025 ist und über die abgestimmt werden muss.

Aufgrund von Fehlverhalten (Beleidigungen) gegenüber Schiedsrichtern, sowohl von Spielbeteiligten als auch vom Publikum, wurde im Februar 2023 ein Skript entworfen, in dem es Verhaltensanweisungen für die Schiedsrichter gab, das an diese, die Mannschaftsverantwortlichen und die Vereine ging. Die Presse wurde ebenfalls informiert.

Im September 2024 gab es ein Verbandssportgerichtsverfahren, bei dem letztendlich eine intensivere Beteiligung seitens der HRWN nicht notwendig war, da der vom Verein eingelegte Einspruch erkennbar unzulässig war.

Ende November 2024 gab es eine Beschwerde gegen einen Schiedsrichter, die zum HVNB weitergeleitet wurde. Dessen Vertrauenspersonen wurden in das Verfahren einbezogen. Aufgrund deren Empfehlung erfolgte seitens der HRWN eine Ermahnung gegen den Schiedsrichter, der zudem nur noch eingeschränkt eingesetzt wird.

Im Januar 2025 bestand bei einem Verein Beratungsbedarf hinsichtlich eines möglichen Einspruchs gegen die Wertung eines Spiels.

Bei Anfragen der Organe gab es verschiedenste Themen, die rechtlich begleitet wurden. Dazu gehört die regelmäßige Anpassung der Gebührenordnung und der Spielordnung, das Jugendbonussystem, Schiedsrichterfehl und -vergütung und das Schiedsrichterbonussystem sowie die Schiedsrichterrichtlinien.

Im September 2022 wurde Wolfgang Münnich die Ehrenmitgliedschaft verliehen. In der Folgezeit wurden bis heute weitere sechs Regionsehrenbriefe ausgestellt und verliehen sowie zwei förmliche Anerkennungen, entsprechend der Ehrungsordnung. Ferner wurden auf Wunsch eines Vereins zwei Anträge auf die bronzene Ehrennadel erstellt und an den HVNB weitergeleitet. Aktuell wird in Zusammenarbeit mit dem HVNB versucht, das Ehrungs pro cedere in nuLiga abzubilden und einzupflegen.

Die Sportpraktischen Arbeitstagungen am 22.05.2023 und 19.10.2024 wurden zum Teil mit vorbereitet und begleitet. Bei letzterer erhielten Olaf Ammerich und Heinz Rawe für ihre unermüdliche und intensive Arbeit bei der Zusammenführung der Regionen hinsichtlich der Organisation des Spielbetriebs zur Saison 2024/25 als Dank einen Präsentkorb überreicht.

Im Juli 2024 fand eine Strukturberatung mit dem HVNB satt, in dem die Entwicklung der Regionen intensiv erörtert wurde.

Gez. Uwe Wygold